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! ! ! !乔布斯去世后!我曾发了

这么一条微博"""#乔布斯去

世!我第一时间通知正在读书

的女儿$ 她的第一反应是%&他

是谁呀' (我说!!"#$)!%&#'()

!%)$)*+,都是他创造的呀$女

儿这才觉得此公了不起!不过

还是没有太大震撼$ 原来!乔

布斯创造的这些东西!女儿一

个也没有$她的同学们都换了

好几代苹果产品! 但她从来

不稀罕!没有要过!毫不受同

伴压力的影响$ *

小女的特立独行! 引来

不少网友的赞扬$不过!反对

跟帖也来势汹汹%+你女儿真

可怜呀, *+不怕有人说她是

个畸形人--.(+/.吗' *+她社

交有问题吗' *

其实! 女儿不知道乔布

斯!多少有点出乎我的意料!

但是意外并不代表失望$她刚

刚读完/伊利亚特0!完成了布

匿战争的研究$ 若说知识面!

她在同龄人里鹤立鸡群$她不

知道总有她的道理$ 毕竟!乔

布斯的那些产品!她都没有用

过$但是!这方面的落后!并不

妨碍她比那些使用这些先进

玩意儿的同龄人知识更丰富!

更有创造力$一个人是否有创

造性!更要看他对自己事业的

专注!看他能干出些什么事情

来!而不是享受了多少别人创

造的果实$

如果还觉得这些像是空

洞的说教!那我们不妨问问%

乔布斯自己怎么教育孩子

的'可惜!我们没有足够的信

息来回答$但是!那些在乔布斯式的

创意文化氛围中工作生活的) 对高

科技的理解远远超出常人的 01精

英们! 对自己孩子的教育有什么样

的理念呢'

/纽约时报0头版曾发表过一篇

有趣的报道! 讲的是美国硅谷的著

名私立学校 2+34#. 5,&##3 #- 6&(

7('!'893+$ 这里是苹果)雅虎)谷歌)

惠普等著名公司的工程师和高管们

的孩子读书的地方!:;<的学生来自

高科技背景家庭$ 这所学校最大的

+卖点*是+低科技*%在那里!教育的

基本工具是笔)纸)毛线)纺针)胶泥

以及各种书籍$ 不仅教室里

禁止使用电脑! 老师们甚至

对学生在家里使用电脑也非

常反对$ 学校的教育哲学是

通过动手操作) 身体的运动

等发展学生的想象力! 培养

他们集中注意力! 技术往往

被视为是学习的障碍$ 只有

到了八年级! 学校才容许学

生有限地使用若干技术工

具$

正是这样的教育! 使许

多精通高科技的家长不惜支

付高昂学费把孩子送来$一位

在微软) 英特尔等公司工作

过)目前正在创办新兴科技企

业的家长说!教育的核心是学

生的+投入*-('=+=(>('6.$这

种+投入*在本质上是人际间

的互动%和老师)同伴不停地

交流$而电脑)网络等!往往让

孩子从这种人际互动中分心$

孩子对世界充满了好

奇!遇到问题总要试图寻求解

决办法!这是其学习的动力所

在$ 作为家长!要鼓励孩子独

立探求$可人类毕竟有了几千

年的文明!对各种问题都已经

有了许多现成的解决方案!包

括 !7)4在内的一些电子产品

就是这些解决方案的成果$如

果把这些现成的解决方案简

单地塞给孩子!孩子还有什么

理由继续探求呢' 更糟糕的

是!新奇的技术太多!什么神

奇都能创造!孩子只会对前人

的创造惊叹不已!进而产生依

赖心理!觉得不管遇到什么问

题!总会有新一代更酷的东西

来应付!自己就更懒惰了$

在同伴们不知道怎么消磨时光

时! 女儿总能发明出一些游戏来让

大家一起玩$如果她不挑头!那些已

经换了几代 !7&#'( 的小伙伴们往

往就无所适从$ 有时! 大家坐在那

里!各看各的 !7&#'(!彼此之间的交

流反而没有了$ 科技文明给我们带

来了许多便利!但也会滋养懒惰!所

以!家长和老师在教育孩子时!要尽

可能保持世界的原初状态! 把现成

的解决方案或道具移开! 这样才能

解放孩子的创造力和想象力$

东方教育时报 -薛涌.
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! ! ! !新京报 近日，
网友热议第五代
!""元人民币存在
“跪拜猫”。昨日，中
国人民银行回复称，
图案非网友所谓“藏
猫猫”，是战国时期
漆器上的图案，但具
体是什么图案需要
专家论证。
网友所发布的

放大图片显示，!""
元人民币正面毛主
席头像两侧，有三
只“猫”：“一只猫”
张嘴直立，旁边“两
只猫”举起前爪，作
跪拜状。昨日，中国
人民银行回复称，
经查，所谓“跪拜
猫”图案实为湖北
江陵县雨台山出土
的战国时期漆器上
的图案，图案是百元人民币背景
图案组成部分，“据专家称可能是
几何纹云图案，但具体是什么，有
待考古等专家论证。”-申志民.

辍学打工吃亏太多,19岁小伙重回小学
“以自己的亲身经历告诉身边每一个人，知识才能改变命运”

! ! ! !成都商报 昨日上午，（成都市）
邻水县太和乡小学校园内，孩子们
在操场内做课间操。队列最后一排，
站着一名身高约 !#$米的小伙子，戴
着红领巾的他随着音乐笨拙地比划
着。小伙叫赖真华，!%岁，大年初四
从上海回来，插班到该校五年级二
班读书。他说，自己 !!岁辍学打工，
因为没文化吃了太多亏。

!月 &&日，上海一家茶餐厅
里，西点师傅教学徒做“温泉蛋”。
操作要领中有“温度不得超过
$'!，不得低于 ('!。”赖真华当时
没记住，就去翻看同学的笔记，笔
记上有温度符号，但他没看懂，“我
反复询问，对方骂我笨蛋。”
那天是除夕，赖真华回宿舍后

蒙着被子大哭一场，这些年因为没
有文化吃亏上当的经历像放电影一
样一幕幕浮现。正月初四，赖真华回
到了老家，顾不得回家放行李，就
跑到学校去找校长。校长王建被他
的故事感动了，当即表态收下他。

赖真华 $岁那年母亲去世，他
和开铁匠铺的父亲一起生活。赖真
华回忆，“&"")年春节刚过，当时我
小学四年级，亲戚把我带到福州，
在一家餐馆当洗碗工，一干就是 *

年。”后来，赖真华先后在广东、福
州、上海等地打工，当过制衣工、外
卖工等，最高月收入 *"""元。

赖真华说，因为没有文化，这
些年吃了太多亏。&""$年，在广东
一家制衣厂上班时，他想跳槽，老板

扣了他当月工资。他想告状，但不会
写诉状；在福州送外卖时，工友欺负
他，经常拿出一张纸，说老板上面写
好了的，把所有脏活累活推给他。

最让赖真华揪心的，是他学技
术太难。学做西点，“师傅边讲边演
示，学徒们都拿本子记录，我很多
字不会写，只好死记，学得很慢。”

'日那天，赖真华由老师领进教
室，在同学们好奇的目光中，他被安排
到最后一排，“下午回家时，一名同学
送来一条红领巾，说你要好好学习。”
赖真华说，他打算读完初中再去

学一门技术，有机会的话最好能去上
职业技术学校，“我要以自己的亲身
经历告诉身边每一个人，知识才
能改变命运。” -吕清辉 邓成满.

儿子患血液病，她5年间献血近2万毫升
“从她身上，我们看到了母亲的无私和伟大”

! ! ! !郑州晚报 因为有一个患再生
障碍性贫血的儿子，为了让自己的
孩子和其他病人能够及时用血，一
位母亲成了坚定的义务献血者。从
&""$ 年至今，)( 岁的徐炎枝已经
无偿献出 &)个单位的血小板，相
当于近 &万毫升鲜血。

徐炎枝家住河南新密市青屏
街，原本有一个幸福的四口之家。
&""!年，她的儿子、!*岁的李中阳
频繁流鼻血，后来发展到大口吐血。
到医院检查后，医生说，孩子患的是

血液病。确切地说，是再生障碍性贫
血，也就是说，孩子的造血系统出了
问题。父母当时就蒙了。从此以后，
他们开始了漫长的求医路。
由于孩子需要不断输血，但是，

因为血源紧张，常常会影响治疗。父
母想出一个办法，自己义务献血，来
保障自己的孩子和其他人用血。
在献血前体检时，发现中阳父

亲身体条件不太好，就由母亲徐炎
枝担当起义务献血的责任。徐炎枝
献的是血小板，一个单位的血小板

相当于 +""毫升鲜血，她每次要献
&个单位的血小板，至今，她已献出
&)个单位血小板，相当于 !%&""毫
升献血，平均每年献血 *+)"毫升。

这位母亲说：“医生说我太瘦，
不能多献血，但是为了孩子，搭上命
我也心甘情愿！”
郑州市第三人民医院血液科主任

董秀娟说，在抢救病人时，!个单位
的血小板等同于一个生命。“我们很
钦佩这个母亲，从她身上，我们看到了
母亲的无私和伟大！”-邢进 陈锦屏.
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拿驾照须先上街当交通协管员
个别学员存在抵触情绪，也有市民担心安全问题

! ! ! !中央人民广播电台 大家有没
有听说过，要拿驾照，先要上路当一
回“交通协管员”呢？近日就有热心
听众向中国之声新闻热线反映，从
去年年底开始，在江苏太仓的街头，
经常能见到一群身披反光马甲、头
戴红帽的“义务交通协管员”守在各
个路口。记者采访发现。这些“交通

协管员”并非都是自愿上岗。
太仓市民李先生是一位出租车

司机，去年 !&月份，他注意到，在太
仓市的各个主要路口，出现了一群
交通协管员。据李先生介绍，这些
“交通协管员”，都是驾校学员，由教
练统一组织分散到各个路口和岗
亭。在采访中记者了解到，很多参与

者都表示，这样的体验活动对自己
今后规范行车能起到积极作用，不
过也有个别学员对此项活动存在抵
触情绪。部分市民也对实践活动同
驾照相挂钩表示不解。

记者致电太仓市永安驾校，值
班工作人员证实，上路执勤已经成
了路考前的必修课。其实这种驾校

学员的体验实践活动并不只是太仓
市一家，记者调查发现，目前在黑龙
江省哈尔滨市、江西省新余市以及福
建省漳州市，驾校学员在考取驾驶执
照前，都被要求上路进行一定时间的
体验活动，才能取得路考资格。

虽说交管部门出台这项新规用
心良苦，不过评价并非都是叫好。作
为一名老司机，太仓市民李先生就认
为将这项活动与考驾照挂钩，难免会
蒙上强制色彩。李先生还担心，数量
众多的驾校学员未经过培训就上岗
执勤，安全也是大问题。（杨钧天）


